

# ducatif



Plus de 3 500 élèves, des écoles, collèges et lycées de la commune sont concernés par le projet Cité éducative.

PHOTO FABRIEN COTTEREAU

sur le sujet « Citoyenneté et laïcité ». « Des professionnels seront formés et la parole des habitants (enfants et parents) sera accompagnée sur des sujets de société majeurs », affiche la préfecture de la Gironde, partie prenante dans le projet.

## REPÈRES

### 3 538

élèves (écoles élémentaires, collèges et lycées confondus) sont visés par les actions mises en place dans le cadre de la Cité éducative. Cela représente 11 000 habitants (sur une population municipale de 23 871 habitants).

### 3

Lormont compte trois quartiers dits Quartiers prioritaires de la politique de la ville (QPV), à savoir Génicart-Carriet, Alpilles-Vincennes et Bois Fleuri

### 800 000

L'État consacre 100 millions d'euros pour soutenir les villes labellisées « éducatives » durant trois ans. Pour Lormont, près de 800 000 euros seront consacrés à la Cité éducative. Les financements de la CAF de la Gironde sont estimés à plus de 300 000 euros.

### 22

Il s'agit du nombre d'établissements du réseau d'éducation prioritaire renforcé (REP+) intégrés au dispositif. Il se compose de neuf écoles maternelles (Rostand, École verte...), huit écoles élémentaires (Paul-Fort, Curie, Camus) ainsi que des deux collèges et trois lycées de la commune.

Chiffres Ville de Lormont, de la préfecture de la Gironde et de Caisse d'allocations familiales du département.

## LA TABLE... À EMPORTER

# Papa Poule régale avec ses poulets fermiers et ses purées



Salomon et Marvin derrière le comptoir de Papa Poule. PHOTO THIERRY DAVID

Carreaux sombres, comptoir noir et bois brut. Chez Papa Poule, situé au 107, rue Fondaudège à Bordeaux, le décor a été pensé pour mettre en valeur les produits. Ici, on rôtit depuis juillet dernier des poulets. Ils viennent tous d'un même élevage, celui des Barthes à Camarsac, dans l'Entre-deux-Mers. Les volailles y gambadent 180 jours en plein air avant de passer dans les mains expertes de Salomon, maître de la rôtisserie.

« Je prépare un bouillon de poulet à base de carcasses, d'huile d'olive, de laurier, de romarin et d'eau. Je passe ensuite tout au chinois et j'arrose régulièrement les viandes pendant la cuisson. » La recette a visiblement conquis une partie du quartier de Fondaudège et du Jardin public. Il faut désormais réserver à l'avance son poulet le week-end. Le produit s'achète 16,30 € au kilo.

### La cuisine de mamie revisitée

Chez Papa Poule, on peut accompagner cuisses, ailes et blancs avec des purées : purée de patates douces, purée de panais truffée. Il y a aussi des petites sauces pour les gourmands. Ces extras sont préparés dans le laboratoire du restaurant Le Confidentiel, situé quai des Chartrons. Les deux établissements appartiennent à Denis Montignac qui ouvre également une annexe du Confidentiel l'été sur le bassin d'Arcachon. Le chef Kevin Ribault supervise les cartes des différents adresses.

Avec la fermeture des restaurants, forcément, Papa Poule a vu son activité monter en flèche. Salomon, Marvin et Élodie proposent aux clients de composer tout leur repas. Le midi, deux formules sont proposées, à 11,50 € pour un bon morceau de poulet et son accompagnement et à 13,50 € pour un burger

avec ses pommes grenailles. Outre le poulet et son accompagnement, on peut repartir avec une poche remplie de mousses au chocolat, de tiramisù choco ou coco amarena, de vins des différentes appellations bordelaises et de grignots bien pensés pour l'apéro.

Côté viande, on peut aussi choisir canettes, agneau, porc noir, rôtis ou à faire cuire chez soi. À la fois épicerie fine et rôtisserie, ce nouvel établissement en rappelle un autre qu'on ne présente plus à Bordeaux : Le Poulailier d'Augustin situé à quelques hectomètres à Saint-Seurin.

Pour les fêtes, Papa Poule décline aussi chapons, pintades, canards, pigeons. Là aussi il est conseillé de réserver au plus vite.

**Laurie Bosdecher**

Papa Poule, 107, rue Fondaudège à Bordeaux. Ouvert 7 jours sur 7 de 8 heures à 19 h 30. Tél. 09 86 36 28 51.

## Évaluation du label en 2022

Labellisée en septembre 2019, Lormont est la seule ville de Gironde, parmi 80 territoires, reconnue pour son action éducative envers ses 3-25 ans. Grâce ce label, la Ville, avec le soutien financier et structurel – de trois autres institutions (Caisse d'allocations familiales, services départementaux de l'Éducation nationale et État), s'engage à poursuivre son travail auprès des enfants et jeunes des Quartiers prioritaires de la politique de la Ville (QPV), depuis la petite enfance jusqu'à leur insertion professionnelle.

La démarche, triennale (2019-2022), basée sur le Réseau d'éducation prioritaire renforcé (REP+), fera en 2022 l'objet d'une évaluation de son efficacité et de son apport pour les populations visées par le programme. Parmi les douze actions inscrites dans le plan de financement figurent entre autres la parentalité (242 520 euros), la pré-scolarisation (183 000 euros), l'accompagnement des élèves dans le besoin (31 500 euros) ou encore la médiation interculturelle (26 220 euros) et scolaire (87 000 euros).



La médiation scolaire fait partie des actions. ARCHIVES « SO »

## Une vente de grands crus pour soutenir la lutte contre le cancer

**ENCHÈRES** Organisée par la Fondation Bergonié, elle aura lieu demain sur des plateformes numériques

Le cancer progresse en France avec 400 000 nouveaux cas chaque année. C'est pourquoi la Fondation Bergonié se mobilise en organisant une vente aux enchères solidaires des plus beaux crus, en live sur les plateformes Interenchères et Drouot, ce jeudi 17 décembre.

Pour doter cette vente caritative en ligne des plus beaux crus du bordelais, la Fondation Bergonié a réussi à mobiliser de nombreux châteaux, négociants, courtiers et syndicats du Bordelais.

### Un magnum de Pétrus 2009

Avec cet appel à la solidarité, la vente proposera notamment un magnum de Pétrus 2009, un de-

mi-magnum de château d'Yquem, une impériale de Château Palmer 2009, un salmanazar de champagne Louis Roederer, six bouteilles de Château Latour 2009 et des expériences œnologiques privilégiées (aux châteaux Lafite, Lafon Rochet, Guiraud et Angelus).

Ces lots mis en vente sont tous issus de dons et l'intégralité des sommes récoltées au cours de cette vente sera reversée aux chercheurs et soignants de l'Institut Bergonié. Des lots à découvrir sur les sites Interenchères.com et Drouot Digital.

La Fondation Bergonié rappelle que « le Covid-19, le contexte économique actuel et la baisse du mécénat qui en découle rendent



Les grands crus seront vendus pour la bonne cause. ARCHIVES PIERRE PENN

difficile la poursuite du financement des programmes de recherche contre le cancer ». Ces actions caritatives sont donc d'autant plus nécessaires pour faire avancer la lutte contre le cancer.